



MINUTA

Tercera Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

06 de febrero de 2023

▪ Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Dirección General de Obra de Infraestructura Vial
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Limpieza Zona Centro
- Sistema de Transporte Metro
- Metrobús
- Comisión Federal de Electricidad
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Instituto Local de Infraestructura Física Educativa
- SSC-Tránsito
- Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil



Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Dio la bienvenida a la tercera Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Se realizaron esta quincena atendió 71 incidencias a la infraestructura, tuvo cuatro jornadas de trabajo con apoyo de infractores de justicia cívica y realizó dos riegos con personal propio de la Autoridad del Centro Histórico. Dentro de los trabajos se cambiaron 70 vinilos que es un apoyo que damos a la Secretaría de Gobierno y a la Jefatura de Gobierno para información del Gobierno de la Ciudad. Se puso una tapa de registro en López, una tapa de registro en Allende, se repuso otra tapa de registro en la Plaza 2 de Abril, se colocó un bolardo en Bolívar esquina 16 de septiembre, se hizo la reposición de una rejilla en Violeta, entre Riva Palacio y Galeana. Ahí aprovechamos para fijar también las demás, porque esas se las robaron. Se hizo una reposición de tres piezas de la escultura que por alguna razón se dañaron, de la nueva escultura de Francisco Villa, la vamos a estar atendiendo todo el tiempo. Se retiraron 60 metros lineales del tapial en Avenida Hidalgo, de la obra que ya se terminó de Santa Veracruz; se colocaron 13 bolardos en Jardín del Obispo para evitar que suban carros a las banquetas y al mismo jardín. Dentro de eso mismo, se colocaron 12 bolardos sobre la calle de Pedro Moreno, que es la continuación del mismo Jardín del Obispo. Como vieron, se colocó una manta aquí afuera, conmemorativa a los 30 años del Movimiento Zapatista, eso es una colaboración entre la Autoridad, PROCINE y Memórica, del Gobierno Federal. Colocamos otros bolardos, uno en Balderas y Emilio Dondé que habían tirado; otro en Victoria y Revillagigedo también impactado. Se reparó la banqueta de Justo Sierra entre Del Carmen y Loreto, que ahí había un problema con una rejilla que quedó a desnivel y provocaba que la gente se cayera, además ahí pasan las personas débiles visuales, entonces ya habíamos tenido varios accidentes. Se repusieron dos tapas de registro en la Plaza San Fernando que pidieron que se les colocara coladeras o rejillas porque se encharca el agua; ya se hizo, vamos a ver cómo funciona. Y bueno, lo demás son gráficas de los trabajos.

Alcaldía Cuauhtémoc

Lic. Bertha Hernández Martínez: Empezamos con los indicadores de drenaje. Desazolve de tubería, 25 metros; no hubo desazolve en atarjeas. En parques y jardines. Riego, seis mil 450 metros cuadrados; en poda de pasto, 10 mil 350 metros cuadrados; cultivo, mil 75 metros cuadrados; poda de seto, mil 134 metros. En limpieza y recolección. Barrido diario, 283



kilómetros; recolección organiza domiciliaria, 660 toneladas; recolección inorgánica domiciliaria, mil 428 toneladas; recolección de tiraderos clandestinos, 530.4 toneladas. En alumbrado. Se sustituyeron tres luminarios y se reconectaron siete circuitos. En arbolado. No tuvimos acciones en arbolado urbano. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que, en este periodo, el avance de esta quincena tenemos un avance de 380 metros de atarjea; se hizo limpieza de siete pozos de visita; limpieza en rejilla de piso nueve unidades; coladeras pluviales se repararon cuatro y albañales 21. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Arq. Matilde González Millán (SOS-AP): En el reporte de esta quincena tenemos atenciones por parte de la Dirección de Alumbrado Público, de 633 atenciones, esto incluye iluminaciones artísticas y el mantenimiento en las fuentes que tenemos a cargo. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): Las actividades realizadas del 22 de enero al 04 de febrero son las siguientes: Barrido manual en guarnición, 12 mil 312.160 kilómetros; recolección de residuo sólidos, nueve mil 274 metros cúbicos; recolección de tierra, 123.25 metros cúbicos; el lavado de mil 120 papeleras; el lavado de plazas y corredores, 651 mil 054 metros cuadrados; el lavado diario de 18 sitios críticos; la recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos; el retiro de siete mil 602 piezas de chicles; la eliminación de 551 metros cuadrados de grafiti; el retiro de dos mil 978 piezas de propaganda. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Arq. Carlos Raúl Segura García: Se informa al respecto a las escaleras mecánicas que se ubican en el contorno del Centro Histórico y de los elevadores, tenemos escaleras mecánicas 75, de las cuales actualmente en el periodo del 19 de enero al 1º de febrero de 2024, tenemos únicamente cinco que están en mantenimiento, están detenidas en pocas palabras, pero se está dando mantenimiento, Y de los elevadores tenemos 19, de los cuales uno está detenido, también está en mantenimiento. Se trae otro tema que nos permitimos traer a la Mesa con todos ustedes, informarles. Las tomas siamesas de la Línea 1 del Metro no se iban a renovar, estaban aparentemente en buenas condiciones, Mis compañeros que se encargan de dar mantenimiento a este de hidráulica, se dieron cuenta que muchas ya no están funcionando, ya están fuera de servicio y nada más están de adorno. Entonces se tomó la decisión de que las vamos a renovar, en el mismo sitio prácticamente donde están.



Comisión Federal de Electricidad.

Ing. Juan Pablo García Vázquez (CFE): El reporte es del 24 de enero al 06 de febrero. Ahí lo que se realizó fueron 39 desagües en lo que es la parte del Centro Histórico, atención de 14 quejas de suministro de energía, y un rompimiento de calle. Bueno lo que fue, ahí están las direcciones donde se estuvo trabajando: 5 de Mayo entre Condesa y Motolinía, en el cuadrante de República de Chile, Eje 1 Norte, Rodríguez Puebla y Venezuela, y Belisario Domínguez entre Callejón del 57 y Venezuela, que es República de Chile. Esta es la atención de quejas que se atendieron, fueron 14, ahora sí que fue en Del Carmen, República de Paraguay, Arcos de Belén, Brasil, Justo Sierra, Paraguay, Mesones, Tomatlán, Honduras, Jesús María, Argentina, San Idefonso, Circunvalación y República de Chile. Y el rompimiento de calle fue en República de paraguas, entre Palma Norte y República de Brasil, ahí nos apoyaron ustedes para poder romper y reparar ahí el suministro de energía.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Empezaríamos el reporte con una de las nuevas obras que hemos empezado. Y antes que nada, agradecer a la Autoridad y a las demás entidades que apoyaron con el inicio de este trabajo, que es la rehabilitación de la Plaza Gregorio Torres Quintero, del avance podemos reportar un avance del cuatro por ciento. De ahí pasamos con República de Argentina número 8, se reporta un avance de 47 por ciento; rehabilitación del Callejón Leandro Valle, 95 por ciento de avance físico. Y finalmente, la rehabilitación de la fachada, el arreglo de las fachadas de Casa Xochiquetzal, un 92 por ciento. En las fotos, más adelante podemos ver que justamente en la Plaza Gregorio Torres Quintero hemos puesto ya el tapial que abarca la sección poniente de la Plaza y justamente eso es en lo que estamos agradeciendo a las distintas entidades y dependencias, porque ahí sí teníamos la presencia de cartoneros, gente de situación de calle, la gente subía los vehículos y todo eso, y gracias a su apoyo logramos liberar todo el espacio y ya armar el tapial; y actualmente ya nos encontramos en el retiro de la herrería. Ahí seguimos con República de Argentina, como lo pueden ver aquí la restitución de la columna y la atención a las grietas que tenemos en la escalera. Seguimos con el Callejón de Leandro Valle, los trabajos de mantenimiento a la fuente, la rehabilitación de algunos cuantos bolardos y la colocación de piso de recinto. Y terminamos con el reporte de Casa Xochiquetzal, en el cual en sí la empresa ya suministró las puertas por colocar, en esta semana se termina de colocar, unas fachadas ya fueron atendidas, entonces ya estamos a vísperas de terminar.

Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Mtro. Mauricio Guerrero Loa (INAH): El Informe que tenemos de la quincena respecto a solicitudes de autorización, tuvimos 10. La primera para la calle, bueno entre Corregidora y Soledad, es la Plaza de La Alhóndiga sin número, en el Centro. Es una obra de mantenimiento, se trata de una obra menor. República de Perú 59, una obra nueva, una obra mayor; para Peña y Peña 25, una construcción, se trata de una obra mayor; para Bolívar 21, una obra de restauración. Se trata de una obra mayor. Tacuba 73, prórroga a una autorización para restauración. Es una obra mayor. Plaza de la Constitución sin número, es una intervención, es una obra mayor. Tacuba 73, sustitución de un transformador. Es una obra



menor. La calle de Cruces número 15, es un mantenimiento. Se trata de una obra menor. La calle de Peña y Peña 25, es una obra de demolición. También se trata de una obra mayor. Emiliano Zapata 37, es prórroga de una autorización para remodelación. Es una obra menor. Y por lo que hace a autorizaciones otorgadas, únicamente hubo dos para Callejón de Mixcalco 26. Es una obra de ampliación, es una obra mayor. República de Argentina 8, es prórroga a una restauración. Es una obra mayor también.

Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Se informa de las intervenciones realizadas, solamente mantiene dos actividades que es en la Secundaria Héroes de Chapultepec con, dice: “En proceso trabajos de reforzamiento con un 64 por ciento”. Y del IEMS es el plantel Justo Sierra en Justo Sierra 49, con un 87 por ciento de avance de trabajos de rehabilitación de muro de colindancia del plantel y presenta la evidencia gráfica.

Tránsito

Se informa por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y Control de Tránsito, reporta 41 acciones de mantenimiento correctivo a semáforos con un total o un acumulado de 109 atenciones a semáforos durante el mes de enero.

Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil

Lic. Mariana Itandehui Mendoza Villalva (SGIRPC): Se informade la obra que tenemos registrada dentro del CIS, y al cual invitamos a todos a seguir llevando el proceso conforma a nuestro consejo, es de SACMEX, en la dirección de Artículo 123. De ambos tiene una opinión técnica favorable.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Incidencias

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 83, de las cuales 47 se encuentran atendidas y 36 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Para tapas, registros y coladeras, ya seguimos avanzando del número inicial del diagnóstico de tapas, coladeras y registros, ya traemos un 69 por ciento de avance, todavía con el 31 por ciento pendiente.



Asuntos generales

C. Jesús Cruz Berros (DGSUS): Hace 15 días en la Mesa de IAPP, bueno sabemos que tienen una Mesa de Sendero Seguro donde les piden hacer la limpieza de San Ildefonso porque van y defecan, orinan. Entonces a partir de esa solicitud, estaba metiendo a lavar lo que es donde defecan y todo el andador que está por la parte de arriba, pero ya cambiaron el candado; ahora creo que la llave la tiene el señor del hotel, pero ya cambió el candado, entonces entramos a lavar, seguimos entrando, todo lo hacemos a botes y para nosotros es más complicado, pudiendo meter la pipa todo el andador, tenemos que estar acarreando el agua a botes. En la reunión pasada lo comenté con este Francisco, pero aún continuamos sin tener llave para abrir el candado de la cadena y poder ingresar la pipa. Y la otra es el lavado del Puente de Liga, se acordó que todos los viernes en la noche, a las 11:00 de la noche para que les comenten a los oficiales, al que esté en turno, porque ves que un día está uno y otro día está otro, entonces va cambiando. Y la última hacer el apercibimiento a la gente de ahí de Santísima, del lado de Soledad en el número 22, que todos los días en la mañana, ahí hay una serie de cuatro locales, pero todos los días en la mañana entre las 07:30 y las 08:30 salen a lavar sus comales, cacerolas, entonces el piso está mucho muy grasoso, ahí lavan, o sea, yo mando a lavarle tres veces a la semana, pero se pone negro de que es puro cebo.

Acuerdos

- DGSUS solicita la gestión para la llave del corredor San Idelfonso y lograr así realizar la limpieza y lavada de una manera más óptima.
- DGSUS solicita informarla información a los oficiales para queden acceso los viernes a las 11:00 pm para hacer el lavado del Puente de liga.
- DGSUS solicita el apercibimiento a la gente de ahí de Santísima, del lado de Soledad en el número 22 por la limpieza de utensilios de cocina que dañan la infraestructura de la calle.

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 20 de febrero a las 10:30 horas.